

高校ベンチャー留学2008～第3期生～

東京の社長に会いに行こう！この4日間の出会いがあなたの人生を変える！

★期	間	平成20年8月4日(月)～8月7日(木)の4日間
★参	加	今治市の高校生 6名
★内	容	8月4日(月) ふるさと企業 社長訪問① ふるさと企業 社長訪問②
		8月5日(火)～8月7日(木) 東京ベンチャー留学2008 ETICプログラム

プログラム

タイムスケジュール	
2008年8月4日(月) 高校ベンチャー留学 1日目(東京)	
時間	内容
<ふるさと企業 社長訪問①> 13:00～	株式会社 パイブドビッツ 代表取締役社長 佐谷 宣昭 氏   



<ふるさと企業
社長訪問②>
15:30~

サイボウズ株式会社
代表取締役社長 青野 慶久 氏



東京ベンチャー留学 第24期 プログラム

日本全国から熱い想いを持った若者が東京に集まる「東京ベンチャー留学」。

地元に戻り、起業した人 学生団体を立ち上げた人、地域を元気にする活動を始めた人それぞれのフィールドで、今も挑戦を続けています。

「東京ベンチャー留学」には、人生を変えるような出会いや大きくはばたくためのチャンスがたくさんあります。

だけど、チャンスは、ただそこにあるだけです。

受身で過ごすだけの3日間なら、あっという間に過ぎ去って “いい思い出” で終わってしまいます。

どんな3日間にするかは、あなた次第です。

2008年8月5日(火) 高校ベンチャー留学 2日目(東京:NPO法人ETIC オフィス)		
時間	内容	
09:30~ 10:30	●オリエンテーション 挨拶 宮城治男 (NPO法人ETIC 代表理事)	 
10:30~ 11:30	●ゼミナール紹介 今回のプログラムに登場する企業や 経営者の紹介	 
11:30~ 13:30	●目標設定ワークショップ	 
14:30~ 16:00	●インターンシップガイダンス(ベン チャー的働き方セミナー)	 
ゼミナールA 17:30~ 20:30	①(株)ガイアックス 執行役員 上田 浩司 氏 ②(株)「祭」 代表取締役 佐野哲史 氏	 

2008年8月6日(水) 高校ベンチャー留学 3日目(東京:NPO法人ETIC オフィス)		
時間	内容	
ゼミナールB 09:30~ 11:30	①(株)オークセール 代表取締役社長 福島 誠司 氏 ②三和システム㈱ 取締役副社長 西野 恒五郎 氏 ③(株)ジースタイラス 取締役営業統括 鈴木 浩司 氏	   
ゼミナールC 13:30~ 15:30	①NPO法人G-net 代表理事 秋元 祥治 氏 ②(株)マジカルポケット 代表取締役 平田 茂邦 氏	 
16:30~ 19:00	●中間振り返り	 

時間	内容
ゼミナールD 10:00~ 12:00	①アトピッコハウス(株) 代表取締役社長 後藤 坂 氏 ②(株)大川印刷 代表取締役社長 大川 哲郎 氏
14:00~ 15:00	●フィードバックミーティング(個人面談)
15:00~ 16:00	●プレゼンテーションタイム



高校ベンチャー留学に参加して、東京の社長さんと出会ってどう感じましたか？



今治北高等学校3年生
片岡世理奈 さん

最初は緊張の連続でした。大勢の前で自己紹介したり、目標を設定して発表したりすることは、初めての経験なので、戸惑いの連続でした。でも、社長さんの話を聞いたり、大学生と会話していく中で、自分の中で目標がはっきりして入ったような気がします。

この経験を将来につなげていこうと思いました。
ベンチャー留学に参加した4日間は、私にとってすごく貴重な体験だったと思います。
皆さんありがとうございました。



今治北高等学校2年生
赤瀬 圭世 さん

高校ベンチャー留学に参加するまでは、まったく起業に興味はなかったけど、すごく起業に興味が出てきました。
今の私には難しい話も多かったけど、大学生の人や社長さんと話が出来たことは、これからの私にとって大変役立つと思いました。
絶対大学にも行ってみたいし、インターンシップも経験してみたい。4日間は楽しく貴重な経験でした。
ありがとうございました。



今治北高等学校2年生
中野 智絵 さん

初日は「緊張」やら「不安」やらでいっぱいでした。
だけど、起業家の皆さんや大学生とお会いしたことで、私の中で考え方が変わってきたように思います。
「百聞は一見にしかず」とはこのことだと思いました。
将来のことははっきりと決まっていますが、私も皆さんのように夢を持ち、行動を起こそうと思います。
このベンチャー留学で、起業家の方を始め大学生の皆さんやスタッフの皆さん、たくさんのお会いに感謝したいです。
ありがとうございました！



明德高校矢田分校1年生
越智 祐介 くん

最初はいきなり会社の社長さんと直接話をする、ということに不安や戸惑いがあったけど、皆さんの気遣いややさしさに助けられ、途中からは積極的に話を聞いたり質問することが出来ました。
今回のベンチャー留学に参加して、人と話すことの楽しさを知り、もっとさまざまな人と話したり、人の意見をじっくり聞いてみたいと思いました。こんな身近なことの発見がこのような形でできたことは、とてもうれしく思います。
これからも、いろいろなことに積極的に取り組んで生きていきたいです。



明德高校矢田分校1年生
青野 梓 さん

普段あまり関りのない大学生や起業家の方と話すことが出来たのは大変刺激になりました。自分では考えつかないような思いや考え方を知ることが出来てよかったです。また、地元の特産品を持ち寄っての交流会は他の大学生と気軽に話すことができ、本当によかったです。
4日間は本当にあっという間でしたが、学校では絶対に学べないことをたくさん学ぶことが出来ました。大学生や起業家の方たちと話したことは、忘れられないものとなりました。「インターン」という言葉も知らずにベンチャー留学に参加したのですが、大学生と話をしているうちに自分も大学生になったらインターンをしてみようと思いました。ベンチャー留学に参加できて本当によかったです。
サポートをしていただいたスタッフの皆さん、本当にありがとうございました。



明德高校矢田分校1年生
越智 摩耶 さん

4日間という短い時間でしたが、とても楽しく過ごせることが出来ました。
最初はとても軽い気持ちで参加しましたが、大変自分のためになる経験が出来たと思います。
社長さんや大学生の話は、今の自分では理解できないところもあったけど、「ぶれない軸」という自分の目標に向かってまっすぐに進んでいきたいです。この4日間で学んだことをこれからの高校生活に活かして生きていきたいです。
皆さん本当にありがとうございました。

平成20年8月24日 Venture Shop (ベンチャー・ショップ) 出展

今治地域地場産業振興センター主催の「バリバリものづくりおもしろフェスタ2008」において、高校ベンチャー留学の2期生と3期生の10名が「Venture Shop (ベンチャー・ショップ)」を出展し、実際のビジネスを体験しました。また、イベントの運営スタッフとしても活躍しました。東京ベンチャーで知り合った大学生も助っ人にきてくれて、感謝感謝でした。



平成20年10月24日 「高校ベンチャー留学2008」 報告会

今治地域地場産業振興センター主催の「第10回バリバリやりまっせクラブ (異業種交流会)」において、「高校ベンチャー留学2008」の報告会をおこないました。“ふるさと企業訪問”の報告DVDを見てもらい、“高校ベンチャー留学2008新聞 (Venture 新聞)”を作成し、この夏、東京でたくさんの社長さんと出会い、そこで得た貴重な体験や感想、そして今後の目標を発表しました。

なんと報告会当日は、ふるさと企業訪問をさせていただいた、株式会社パイプドビッツ 代表取締役社長 佐谷宣昭さんも出席してもらっており、高校生にとっては緊張の中での発表でありましたが、あこがれの佐谷社長さんと再会でき、夏の感動がよみがえった一日となりました。

佐谷社長さんから、「将来の不安なんて、ボクたち大人のせいにしておいて、みんなは将来の希望だけ考えてればいいんだよ。人生って結構思ったようになるんだよ。」って言われた一言が胸に響きました。



ふるさと企業社長訪問！パイブドビッツ佐谷社長さんの巻

『高校ベンチャー留学2008』新聞



右から

片岡 世理奈 (今治北高等学校3年)

中野 智絵 (今治北高等学校2年)

赤瀬 圭世 (今治北高等学校2年)

佐谷社長さん

越智 祐介 (今治明德高等学校矢田分校1年)

青野 梓 (今治明德高等学校矢田分校1年)

越智 摩耶 (今治明德高等学校矢田分校1年)

パイブドビッツ本社前にて
佐谷社長さんと

初めての社長訪問。深呼吸をして、質問を見直して、よし！と思ったものの、予想外の緊張。しかし、佐谷さんとのお話で今まで考えそうで考えなかつた地元「今治」の良さに気づく事ができ、将来の「夢」についてまた深く考えることができました。はつきりとしなない「将来」「夢」に対しての不安がなくなり、自分を見つめなおすことができたと思います。

(中野)

最初は緊張して佐谷社長のフォローなしではなかなか話が進みませんでした。

佐谷社長が今治の出身ということで、今治のいいところを発表しあいました。いま、今治市に住んでいる僕らよりも佐谷社長のほうがたくさん見つけられているのに驚きました。そして、佐谷社長に地元を大事にすることがどれだけ大切か教えられました。

佐谷社長と話した後社内で見学をしました。IT企業のオフィスは初めて入ったのでパソコンの数に驚きました。中には一人で、2、3台のパソコンを使っている人もいたのでIT企業はとても器用な人がたくさんいるんだなと思います。どの人も自分の仕事に誇りを持っている人ばかりにみえました。

(越智 祐)

佐谷社長を緊張しながら待っている間、社員の方とみんなで大きな声で挨拶の練習をして少し緊張がほぐれたことを覚えていきます。

佐谷社長に私たちの夢について話しました。将来の夢についてあまり人には話したことがありませんでした。佐谷社長のアドバイスには私が考えてもいなかったこともあり、とても参考になりました。

最後にオフィスの見学をさせていただきました。入り口にはしっかりとしたセキユリテイがありました。また、間近で働いている人の姿を見て、この仕事に責任を持っていると感じました。

(青野)

パイブドビッツの佐谷さんは、今治市出身の社長さんで私たちと同じ今治に住んでいたのでも親近感がわきました。佐谷さんから、今治は好きですか？と聞かれ、私は最初あまり今治のいい所をあげることが出来ませんでした。しかし佐谷さんからたくさん今治のいい所を聞き、今治をもっと好きになることが出来ました。

最後には社長さんから直筆のメッセージをいただいた後、生まれて初めての名刺交換をさせていただきました。記念写真の撮影のときも笑顔で私たちと一緒に写ってくださいました。本当にありがとうございました。

(片岡)

大川さんの話しを聞いて、私は「一〇〇年後も社会から必要とされる会社」という言葉が心に残っています。

- 大川印刷は、独自のエコライオン構想に基づいて開発している今地球温暖化が問題になっていくのでとても地球に優しいと思います。ほかに、医薬品のラベルをつくったりしていて失敗が許されないと大変な仕事だということもわかりました。
- 1、人に愛されること
 - 2、人にほめられること
 - 3、人の役に立つこと
 - 4、人に必要とされること
- は人間が求める究極の幸せだそうです。

(越智 摩)

事業の継続には社会貢献が必要
大川印刷 大川さん



時にはこんな息抜きも



ベンチャー留学終了！そして…

たった一枚の紙を見て参加したこの企画。でも4日間はとても貴重な時間で、学校生活では得られないことがたくさんあったと思います。たくさんの方の考えを知ることが出来ました。たくさんの方の大学生やいろいろな人に支えられ、充実した日々でした。

4日前より自分の意見を言うようになる、人前で話すことも前よりは緊張せずに話せるようになった。一番印象に残っているのが、「言いたいことは言おう。相手をおう。相手を尊重して誠実に」です。自分はこの事が足りないのだと感じました。今回体験することが出来た数多くのことを忘れずに、これからに生かしていきたいと思えます。

(青野)



東京ベンチャー留学は今の私にとっては難しい話も多かったけど、大学生の人や社長さんと話ができたりして、貴重な体験ができました。楽しい4日間でした。

(赤瀬)



最初はいきなり会社の社長さんと直接話をする、ということに不安があったけどたくさんの方の気遣いや優しさにも助けられ、途中からは積極的に話を聞いた。質問したりすることができました。今回のベンチャー留学に参加してから、人と話すことの楽しさを知り、もっとさまざまな人と話したり、人の意見をじっくり聞いてみたいと思いました。

こんな身近なことの発見がこのような形でできたことは、とても嬉しく思います。これからも、いろいろなことに積極的に取り組んでいきたいです。

(越智 祐)



今回私は参加してみて終わったら何か成長していたらいいなと思っていました。社長さんや大学生の話をたくさん聞いて自分の中の目標がはつきりしました。この経験を将来につなげたいと思いました。

(片岡)



4日間と短い時間でしたが、とても楽しく過ごす事ができました。最初は、とても軽い気持ちで参加したけどとても自分のためになる経験ができたと思います。社長さんや大学生の話は理解できない所もあったけどこの4日間で学んだことをこれからの高校生活にいかしていきたいです。

(越智 摩)



はじめは「緊張」や「不安」でした。だけど、皆さんとお会いして考え方が変わった気がします。「百聞は一見にしかず」とはこのことだと思いました。将来のことははつきりと決まっています。んが、私も皆さんのように夢を持ち行動を起こそうと思います。たくさんの方の出会いに感謝してありがとうございます。ございました。

(中野)



みなさん
ありがとうございました！



高校ベンチャー新聞 08 ~第2、3日目 ベンチャー留学~
いよいよベンチャープログラム始動!

ガイアックスでは一人ひとりの質問を上田さんに答えてもらう形で行ないました。まず始めにガイアックスでインターンをしている方に話を聞くことが出来ました。東京ベンチャー留学に参加したところのある人だったので、とても驚きました。今は営業を一人でやっていると聞き、すごいなと思いました。そして、私の「高校生活をどのように過ごせばよいか」という質問に「雑誌を読む」という答えが返ってきました。勉強以外に今よりも流行のものを知ることが大切なのかなと思いました。考えてもいなかったようなことも知ることができ、とてもよかったです。

(青野)

東京ベンチャー留学、はじめてのセミナー。一番に残っていることは、「志が大切」という佐野さんの言葉でした。起業することには大きなリスクが伴い、将来上手く軌道にのっていかないと限らない。そんな事にも揺るがない「志」。それに向かう佐野さんの姿勢が真っ直ぐでとても素敵だと唯々感じるばかりでした。

私にも絶対に譲れないこと、やりたいことがあるだろう
揺るがない志が大事!
 (祭佐野さん)

か? 答えは曖昧でした。私も佐野さんのように、何にも揺るがない、夢中になれる「夢」を持ちたい! と思いました。

(中野)



勉強以外にも大切なことがある
 ガイアックス 上田さん



大学生に囲まれて緊張ー!

ジースタイラスの社長さん、鈴村さんはとても優しく私たちの意見を真剣に受け止め必ず目を見て聞いてくれました。

私は名刺を交換していたので講義が終わった日お礼のメールを送っていました。するとすぐ直接電話を頂き、少し話すことが出来ました。忙しい中私に電話を下さる、励ましてくれたことに感謝しがんばろうと思えました。鈴村さんのお話を聞いてよかったです

(片岡)

プレゼンテーションをつまみこなすコツを聞いてみようと思いのセミナーを選びました。秋元さんの話を聞いていて、人を引きつける力があると思いました。話しながらでも人の目を見て話していたので、ここが自分の話人に引きつけるコツなのかなと思いました。また、話の切り替えるタイミングも上手でした。

最後に、「感動してすごいと思つたらすごいと思わない。何がすごいのかということを考えて、これから活かす」ということを教わりました。

感動してもすごいと思つていただけで終わっていた私はとても驚きました。「すごい」と思ったことを活かすということをお忘れずにいた



プレゼンは経験と訓練
 G-net 秋元さん

(青野)



大切なのは思いやり
 ジースタイラス 鈴村さん

三和システムの西野さんの話は私にとって難しい話が多かったけど一番印象に残った言葉はなんとかさせるという言葉です。

「なんとかなる」でなく、何とかさせることが大事だということがわかりました。

する、でなくさせるが大事
 三和システム 西野さん
 (赤瀬)



人生に妥協はしない
 マジカルポケット 平田さん

マジカルポケットでは平田さんというとても若い社長さんのお話を聞かせてもらいました。

マジカルポケットは、情報検索業務の支援や、IRサイトの作成、資料印刷サポートを中心に事業を展開している企業です。

僕が感じた平田社長の一番すごいところは、就職活動のときに卒業後カナダのバンクーバーで語学学校に通いながらインターンシップをしていたことです。

この話を聞いて、これくらいに決断力、実行力、行動力があるからこの若さでここまで成功してこれたんだと思いました。

(越智 祐)

高校ベンチャー新聞' 08 ~第1日目 サイボウズ訪問~
ふるさと企業社長訪問！サイボウズ青野社長さんの巻



青野社長さんは、とても優しくとてもおもしろい人でした。私たちの質問にもわかりやすく答えてくれました。「NEXT」という言葉が心に残っています。失敗しても落ち込まず次に挑戦するということでした。
私も失敗しても落ち込まず、次に挑戦していきたいです。
(越智 摩)

青野社長さんは、会った最初からやさしく、面白い社長さんでした。私たちの質問に1つ1つとても真剣に答えていただきました。
まずは目の前のやらなければいけないことから一生懸命頑張って「ちよいデキ」を目指したいと思いました。
(片岡)

東京の街にもだいぶ慣れ、2つ目に行った企業がサイボウズでした。

私が青野社長に、みんなで話をしながら考えている時に話そうと思って、一歩引いてしまうので、そうしないようにするにはどうしたらいいのかと質問した時に返ってきた答えがとても印象に残っています。それは、「言いたいことは言おう。相手を尊重して誠実に」です。

私はこの言葉を思い出しながら話そうと思いました。この言葉で少し気持ちが軽くなったような感じがしました。また、社内がそれぞれ色などで区切られていて驚きました。会議室もそれぞれの都市の名前からともイメージがわかりました。長い会議でも、時間がとに部屋を変えようと、気持ちも切り替わるのではないかなと思いました。
(青野)



真剣！でもちょっと不安です。



熱いメッセージをいただきました



青野社長さんと一緒に、はいチーズ！

サイボウズでは二カ所目ということもあってか、少しリラックスして話ができました。青野社長はとても話が上手な方で、うまい具合に笑いを取ってくれたりしたので硬くならずに話をすることができました。
オフィス見学では、オフィスの広さに驚きました。また外国人の方も一緒に仕事されているのを見て、グローバル化が進んでいるの初めて目にした感じがします。会議室は都市名になっていてその都市のイメージで部屋がデザインされていて、見ているだけで楽しむことができます。
サイボウズの社員の方はとてもイキイキと仕事されていたように感じました。
最後に、青野社長さん、私たちのためにお時間をとっていただきました。ありがとうございます。
(越智 祐)